

Va Senado contra jueces

REFORMA / Staff

El grupo parlamentario de Morena en el Senado planteó al presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, impulsar reformas para combatir la corrupción, erradicar el nepotismo y eliminar los privilegios en el Poder Judicial de la Federación (PJF).

En un escrito entregado el pasado 26 de febrero en la Corte, el líder de la bancada Ricardo Monreal subraya la necesidad de dotar al PJJ de mayor credibilidad, transparencia, austeridad y legitimidad ante la ciudadanía.

Propone que la actualización del marco jurídico también contemple el replanteamiento del sistema de concursos para designación de jueces; la rotación de jueces; y el establecimiento de procedimientos transparentes para el ingreso de funcionarios a áreas administrativas.

"La relevancia de la impartición de justicia hace necesaria una revisión profunda sobre la manera en que este Poder se integra y funciona; el reto es mantener y preservar su autonomía, pero al mismo tiempo dotarlo de mayor credibilidad", indica.

Monreal recordó al Ministro Zaldívar que ha presentado distintas iniciativas, por ejemplo, para instaurar un programa de rotación; evitar y sancionar el nepotismo; y estipular evaluaciones de control de confianza para el ingreso y promoción de magistrados de circuito y jueces de distrito.

Cuando el partido presentó dichas iniciativas, a finales de 2018, jueces y magistrados acusaron una intromisión indebida en el PJJ, en tanto que la Corte resaltó la importancia de la independencia judicial, aunque llamó a trabajar en armonía.

Para evidenciar la necesidad de combatir la corrupción, Ricardo Monreal señaló a 10 jueces y magistrados que amasaron fortunas, adquirieron bienes millonarios, sostuvieron reuniones con familiares de narcotraficantes y favorecieron con resoluciones a narcos o políticos.

Entre ellos, el Magistrado Isidro Avelar Gutiérrez, del Sexto Tribunal Unitario del Tercer Circuito de Jalisco, quien según el escrito adquirió inmuebles por 18.7 millones de pesos entre 2010 y 2016, y se reunió con las hijas del capo Nemesio Oseguera, "El Mencho", líder del Cártel Jalisco Nueva Generación.

Además Monreal señala a grupos de abogados beneficiados indebidamente por jueces como el despacho "Rincón, Mayorga, Román, Illanes, Soto".

"Estimado Ministro, en esta nueva etapa política de México, el combate a la corrupción en todos los Poderes y órdenes de gobierno debe ser una prioridad de quienes ejercemos una función pública", señala el líder de Morena en su carta.

Dinero y justicia

El coordinador Ricardo Monreal enlista casos de jueces y magistrados, presuntamente beneficiados por narcos y abogados.

- ISIDRO AVELAR GUTIÉRREZ

Compró una casa de \$18.7 millones. Tuvo reuniones con las hijas de "El Mencho", líder del Cártel Jalisco Nueva Generación.

- JORGE FIGUEROA CACHO

Se le señala de recibir dinero por la liberación de Rafael Caro Quintero.

- HUGO RAMOS CARREÓN

Se menciona que a través de sus hijos recibió dinero por la liberación de Rafael Caro Quintero.

- JUAN MANUEL VILLANUEVA GÓMEZ

Se le señala por otorgar un amparo al ex Gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, a cambio de un departamento y de una "pensión".

- JUAN JOSÉ ROSALES SÁNCHEZ

Según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público tiene, junto con su esposa, un patrimonio de 20 millones de pesos.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 1 de abril de 2019